
京都府 知事 西脇 隆俊

２０２３年 ４月 ２８日

新型 コロナウイルス 感染症＜＝人に うつる病気＞が
5類に 変わることに ついて

しんがた こ ろ な う い る す かんせんしょう ひと びょうき

るい か

ねん がつ にち

きょうと ふ ち じ にし わき たか とし
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びょうき ひと

あたらしく病気になった人
ななにちかん ま なか かず

７日間の真ん中の数

びょういん つか かず

病院のベッドをどのくらい使っているかの数

４月２７日のおしらせ
あたらしく びょうきになったひと ２３８人
７にちかんの まんなかのかず ２１７.１４人
びょういんでつかっている べっとの わりあい １０.４％

コロナに なった人の 数

2

ひと かず



５類に 変わります
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新型コロナウイルス感染症＜人にうつる病気＞を 決める法律が変わります。

２０２３年５月８日から ５類感染症＜人にうつる病気＞に 変わります。

変わること

◆決まった病院で 診てもらう たくさんの 病院で 診てもらえる

◆特別な法律や 方法で してきたことが 終わります。

◆どうしたら 病気にならないかを 自分や お店が 考えます。

京都府がすること

・病気が もう一度 広がっても 病院で 診てもらえるように 準備する

・年をとった人や 病気が 悪くなりやすい人を 守ることを 大切に続ける

か

しんがた ころなういるす かんせんしょう ひと びょうき き ほうりつ か

ねん がつ にち るい かんせんしょう ひと びょうき か

か

き びょういん み
びょういん み

とくべつな ほうりつ ほうほう お

びょうき じぶん みせ かんが

きょうとふ

びょうき いちど ひろ びょういん み じゅんび

とし ひと びょうき わる ひと まも たいせつ つづ

るい



◆熱がある人を調べたり 診たりする 病院の数

病院が してくれること

○コロナになった人は たくさんの 病院で 診てもらえます
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1,035 → 1,180（5月8日から）

※京都府ホームページでも 見ることが できます

（※病院の 名前を 知られてもいい 病院の 名前を 見ることが できます （５月８日から）

病院で治す

◆病院で 病気を 治せる ところを 調べて 決める

症状が 軽い 人 → 病院と 病院が 調べて 決める

症状が 重い 人 → 病院で 病気を 治すことを 応援する 場所を 調べて 決める（９月末まで）

→最後は 病院で 調べて 決められるように したい

病院へ行く

◆ ５月８日からの 病院が 用意する ベットの数 ： 1,045ベット

→最後は どこの病院でも 病気を 治して もらえるように する

→最後は どこの病院でも 診ることが できるようにする

か びょういん

ひと びょういん み

びょういん い

ねつ ひと しら み びょういん かず

がつ にち

きょうとふ ほーむぺーじ み

さいご びょういん みびょういん なお

びょういん びょうき なお しら き

しょうじょう かる ひと びょういん びょういん しら き

しょうじょう おもい ひと びょういん びょうき なお おうえん ばしょ しら き がつまつ

さいご びょういん しら き

がつ にち びょういん ようい べっと かず

さいご びょういん びょうき なお

びょういん なまえ し びょういん なまえ み がつ にち



色々な 相談が できる 場所

相談できるところ 話したいこと

◆きょうと新型コロナ医療相談センター（24時間）
熱が 出た

治ったあとも 具合が悪い電話：０７５－４１４－５４８７

・京都府療養者相談ダイヤル（24時間）

電話：０７５－７０８－７１５９ コロナになったあと、症状が

悪くなる
・京都市療養者相談ダイヤル（24時間）

電話：０５０－３６１４－９５７５
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○これからも 症状が 悪くなった時に 相談することができます。

か いろいろ そうだん ばしょ

しょうじょう わる とき そうだん

そうだん はな

しんがた ころな いりょう そうだん せんたー じかん

でんわ

ねつ

なお ぐあい わる

ころな しょうじょう

わる

きょうとふ りょうようしゃそうだん だいやる じかん

でんわ

きょうとし りょうようしゃそうだん だいやる じかん

でんわ



・病気に なった日を ０日目として ５日間

・５日目に 症状が 続いていたら → 症状が 軽くなってから 24時間が 過ぎるまで

病気を 治す 時間について
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外に 出かけないほうが 良い時間

・マスクをしたり 年をとった人と 会わないように する

・ほかの人に うつさないよう 気を付けましょう

病気になって 10日間の 時間

※次のことは ５月７日で 終わります。

病気になった人を 記録に残すこと、 元気かどうか 調べること、

毎日の暮らしを 応援するものを 送ること、 泊まりながら病気を治す場所

※令和５年４月14日の国の会議で決まりました

〇コロナになって 治す時間は 次のことを 参考にしてください

びょうき なお じかん

ころな なお じかん つぎ さんこう

そと で よ じかん

びょうき ひ にちめ にちかん

にちめ しょうじょう つづ しょうじょう かる じかん す

びょうき にちかん じかん

ますく とし ひと あ

ひと き つ

びょうき ひと きろく のこ げんき しら

まいにち く おうえん おく と びょうき なお ばしょ

つぎ がつ にち お

ねん がつ にち くに かいぎ き



高齢者施設（老人ホーム等）

＜年を とった 人が 世話を してもらいながら 住む場所＞での 支えと 助け
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○病気が 悪くなりやすい人を 守るために 助けを 続けます

病気に ならないように できること

◆ 住んでいる場所に 病気のことを よく知っている人たちに 来てもらう

◆ 住んでいる場所で 病気を 人に うつさないような 方法を とる

→一人の部屋を 作る、 部屋の 空気を 外に 出さない 機械を 使う、 場所を 区切る

◆ コロナに なる 人が 増えた時 施設で 働く人たちを 検査する

＜主な助け＞

病院からの 助け、 施設で 病気を 治す 仕組みを 作る

◆施設で 病気を 治せるように お金を 払う

→施設で 働く人を 探す、 働きやすい 場所に する、 病気のことを よく知っている人たちに 来てもらう

→病気の人 ひとりに 対して 30万円まで 払う

◆ 施設で 病気を 治すために必要なお金を払う

助ける

こうれいしゃ しせつ ろうじん ほーむ など

とし ひと せわ す ばしょ ささ たす

びょうき わる ひと まも たす つづ

おも たす
びょうき

す ばしょ びょうき し ひと き

す ばしょ びょうき ひと ほうほう

ひとり へや つく へや くうき そと だ きかい つか ばしょ くぎ

ころな ひと ふ とき しせつ はたら ひと けんさ

びょういん たす しせつ びょうき なお し く つく

びょうき ひと たい まんえん はら

しせつ びょうき なお ひつよう かね はら

しせつ びょうき なお かね はら

しせつ はたら ひと さが はたら ばしょ びょうき し ひと き
たす



ワクチンを 打つ
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○２０２４年３月の終わりまで お金を 払わずに ワクチンを 打つことができます

65歳以上の人 ○

○
病気がある人 ○

病院・高齢者施設などで働いている人 ○

それ以外の人 打つことができない

R5.5.8～ R5.9.1～ ～R6.3.31

打つことができる人・いつ

◆ワクチンを 打ったことがない人 → 2024年３月の終わりまで ワクチンを 打つことができます

◆ワクチンを 打ったことがある（※）５歳以上の人

（※）初めてのワクチン：１回目 ２回目のワクチン

・５歳から 11歳で オミクロン株に 対応した ワクチンを 打っていない人は ５月８日からでも 打つことができます

京都府コロナワクチン副反応相談センター

075-414-54９０ （毎日９時から１８時まで） ※外国語で話すことができます

わくちん う

う

わくちん う さいいじょう ひと

はじ わくちん かいめ かいめ わくちん

びょうき

さいいじょう ひと

いがい ひと う

びょういん こうれいしゃしせつ はたら ひと

わくちん ひと ねん がつ わくちん う

ねん がつ お かね はら わくちん う

きょうとふ ころな わくちん ふくはんのうそうだんせんたー

さい さい おみくろん かぶ たいおう わくちん う ひと がつ にち う

まいにち じ じ がいこくご はな



○病気を 治すために 病院に 払う お金が 次のように 安く なります

病気を 治すための お金

病院で病気を

治す時に払うお金

病気を 治す お金が高い時の 特別な 制度（※）について

自分で払う お金が最高で ２万円に 変わります

※病院や 薬を もらう所で 払う お金が 月に 決まった額より 多いとき

多く 払う お金は 返ってきます

（病院で 払う 食事や 部屋の種類で 変わる ベットの お金は このお金では ありません)

薬に払うお金
コロナを 治す薬は 全て 国が 払います（※）

（※薬を もらうための 紙に かかる お金は 自分で 払います）

５月８日から ９月の終わりまでは 特別に 次のように なります
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がつ にち か
びょうき なお かね

びょうき なお びょういん はら かね つぎ やす

がつ にち がつ お とくべつ つぎ

びょういん びょうき

なお とき はら かね

くすり はら かね

びょうき なお かね たか とき とくべつ せいど

じぶん はら かね さいこう まんえん か

びょういんくすり ところ はら かね つき き がく おお

おお はら かね かえ

びょういん はら しょくじ へや しゅるい か かね かね

ころな なお くすり すべ くに はら

くすり かみ かね じぶん はら



病気に なったひとの 数の お知らせ
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○病気に なった人の 数の お知らせは 決まった病院で することに 変わります

知らせる こと 決まった病院で検査を して 病気に なった人の 数

知らせる 時間
１週間に １回 （毎週月曜日から日曜日までの数を 次の 金曜日に 知らせる）

※最初の発表は ５月８日～14日の数を ５月19日（金）に 知らせる

知らせかた 国や 京都府の ホームページで知らせる

新しく 病気になった 人

死んだ人の 数

◆死んだ時に 書く 書類を 国に 届け 国が 数を まとめる。後で 正式に 知らせる。

がつ にち か びょうき かず し

びょうき ひと かず し き びょういん か

あたら びょうき ひと

し

し

き びょういん けんさ びょうき ひと かず

いっしゅうかん いっかい まいしゅうげつようび にちようび かず つぎ きんようび し

さいしょ はっぴょう がつ にち にち かず がつ にち きん し

くに きょうとふ ほーむぺーじ し

し ひと かず

し とき か しょるい くに とど くに かず あと せいしき し

し



これまで 国で 決められ 行われていたこと

５月７日で 終わるもの

◆イベントを 行うときの 制限

→イベントを する時に 作る リスト・お知らせ・安全計画は要りません

◆店＜＝レストラン＞を 確認する 制度

→店でのパーティションや 距離の 確保は お店の人が決める

◆ガイドライン推進宣言事業所ステッカー事業 ＜＝注意を守っている お店が

はる シール＞

◆ガイドライン等 コールセンター

○特別な 法律や 国で 決められたことは 終わります。
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くに き おこな

とくべつ ほうりつ くに き お

がつ にち お

いべんと おこな せいげん

いべんと とき つ く し あんぜんけいかく い

みせ れすとらん かくにん せいど

みせ ぱーてぃしょん きょり かくほ みせ

がいどらいん すいしん せんげん じぎょうしょ すてっかー じぎょう ちゅうい まも みせ

しーる

がいどらいん とう こーる せんたー



コロナウイルスが 広がることを 防ぐ 取組みを してください
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◆ 年をとった人など病気が 悪くなりやすい人への 感染を 防ぐため

マスクを するほうが 効果的な場所では マスクをすることを おすすめします

◆ 手や 指を 洗い、部屋の 空気を 外に 出したり、 外から 入れたりすることを 続ける

◆ 感染が 広がっている時 年をとった人など 病気が 悪くなりやすい 人

・空気が 出たり 入ったりしない 場所へ 行かない

・多くの人が 集まる 場所へ 行かない

・人との 間が 近い 場所で 話さない

※令和５年３月31日の厚生労働省からの連絡

感染を防ぐ 取組みは人や会社が判断することが基本ですが ５類に 変わっても

ウイルスは なくなりません。 手洗いや部屋の空気を外に出したり 入れたりするなどの基本的な

感染を防ぐ 取組みを続けてください

続けて 行う 有効な 感染を 防ぐ 取組み

ういるす て あら へや くうき そと だ い きほん てき

かんせん ふせ とりく つづ

かんせん とりく ひと かいしゃ はんだん きほん るい か

とし ひと びょうき わる ひと かんせん ふせ

ますく こうか てき ばしょ ますく

かんせん ひろ とき とし ひと びょうき わる ひと

つづ おこな ゆうこう かんせん ふせ とりく れいわ ねん がつ にち こうせいろうどうしょう れんらく

くうき で はい ばしょ い

おお ひと あつ ばしょ い

て ゆび あら へや くうき そと だ そと い つづ

ひと あいだ ちか ばしょ はな

ころな ういるす ひろ ふせ とりく



５類に 変わった後 どうなるか
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○法律で 開いていた 京都府対策本部は なくなります

○色々なことに 詳しい人たちから 意見を聞く 専門家会議も しばらく あります

・名前：京都府新型コロナウイルス感染症連絡本部

・設置期間：令和５年５月８日（月）～しばらくの間

○知事が リーダーとなり 新型コロナウイルス感染症を どうするか 決めるグループ

①病院ができることを 少しずつ 変える

②病気が広がった時の 準備を する

ご るい か あと

ほうりつ ひら きょうと ふ たいさくほんぶ

びょういん すこ か

びょうき ひろ とき じゅんび

ちじ りーだー しんがた ころなういるす かんせんしょう き ぐるーぷ

せっち きかん れいわ ねん がつ にち げつ あいだ

いろいろ くわ ひと いけん き せんもんか かいぎ

なまえ きょうとふ しんがた ころなうぃるす かんせんしょうれんらくほんぶ


